

Nicomedes Guzmán

Y "Los Inútiles"

Hablar de Nicomedes Guzmán es referirse a la novela social en Chile y, más que eso, a la llamada "generación del 38", que aportó, y sigue aportando, obras perdurables en la literatura nacional. *"La Sangre y la esperanza"* (1943), novela profundamente humana y testimonial de una época cercana, autobiografía de un niño en un barrio obrero santiaguino, no ha sido superada por las nuevas generaciones de escritores.

Nuevas modas literarias, renovación de los gustos de los lectores, han motivado el injustificado olvido del talentoso autor de cuentos y novelas que forman parte del pequeño tesoro cultural de la literatura chilena. Nicomedes Guzmán nació en Santiago en 1914 (Matías Ralde afirma que nació en Antofagasta) y falleció en junio de 1964, al cumplir cincuenta años de edad.

El grupo literario "Los Inútiles" de Rancagua, con la cooperación de la "Pro-Fundación Reciprocidad" de esta capital, han auspiciado y realizado un concurso de ensayo biográfico sobre el tema "Vida y obra del novelista Nicomedes Guzmán", con la plausible finalidad de rescatar del olvido a este esforzado y destacado escritor, que no alcanzó a recibir el Premio Nacional de Literatura que le correspondía en justicia por su amplia y valiosa producción literaria y su integra dedicación a la cultura y a su tarea de escritor. El concurso, de carácter nacional, está llamado a tener amplia aceptación entre quienes se interesan por el género de ensayo y por la figura lit-

Nicomedes Guzmán y "Los Inútiles" [artículo] Gonzalo Drago.

Libros y documentos

AUTORÍA

Drago, Gonzalo, 1906-1994

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nicomedes Guzmán y "Los Inútiles" [artículo] Gonzalo Drago.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)